
財經事務及庫務局局長與傳媒談話內容 
（只有中文）  

 
２０１１年９月１９日（星期一） 

  以下是財經事務及庫務局局長陳家強今日（九月十九日）傍晚出席一

個慶祝中華人民共和國成立六十二周年酒會後，會見傳媒的談話內容： 
 
記者：股市大跌，政府如何應對？ 
 
財經事務及庫務局局長：我很關注現時的兩大問題，一個是歐洲主權債危

機，另一個是美國經濟持續疲弱。這兩個問題會持續困擾我們，這星期大

家都關注歐洲的情況，因為希臘債務暫時仍未有解決方法。我相信市場波

動會持續，我們一定會監察市場的運作、風險管理等方面，並且啟動我們

現時的監察機制。 
 
記者：有沒有惡化的情況出現？有什麼呼籲給市民？ 
 
財經事務及庫務局局長：歐洲的問題會持續，不輕易解決。最近的事件亦

反映歐洲國家在解決債務問題上出現一些分歧，我相信這些問題大家都要

關注，歐債問題會持續一段時間。 
 
記者：如果美國推出 QE3 有沒有幫助？ 
 
財經事務及庫務局局長：美國推出 QE3 並不能幫助解決歐債問題。歐洲

的問題是需要歐洲國家就如何處理希臘債務問題作出決定，及如何支持歐

洲銀行體系，以防備歐債擴散到金融體系，目前我們尚未見到他們有一個

很清晰的方向。 
 
記者：歐洲金融疲弱對香港股市影響有幾大？ 
 
財經事務及庫務局局長：香港是一個流通性最大的地方，歐債問題是會持

續影響我們的股市。 
 
 



記者：「$6,000 計劃」的進度？ 
 
財經事務及庫務局局長：「$6,000 計劃」進展相當暢順，我們已經收到

超過 100 萬份表格，並爭取盡早把六千元過戶給市民，或通過銀行派給市

民。我們估計首批市民可於十月底可透過銀行收取款項，較我們原先估計

提早了一些，我們當然希望市民能早些收到款項。 
 
記者：有關市民指派六千元…？ 
 
財經事務及庫務局局長：大家都知道這個計劃經過討論、籌備，目前運作

都很暢順。銀行陸續收到很多表格，經審核後，部份銀行會很快透過電話

短訊，通知客戶確認銀行已收到他們的登記表格；不是每間銀行都會用短

訊，但採用短訊的銀行會開始通知市民。有些市民稍後會收到書面通知，

有個別市民若遞交了重複表格，有些市民可能交表格時未足年齡（十八

歲），或有些市民未符合資格，會收到書信知會他們跟進及處理的方法。  

完  


